



tokoh-tokoh politik, serta tumpuan cita para pemikir dan rakyat banyak. Para Imam Ahlul Bait a.s. mempunyai kedudukan yang luhur serta terhormat dan tak tersaingi dalam hati umat. Mereka semua mencurahkan rasa cinta dan penghormatan, kecuali mereka yang menakutkan lepasnya kekuasaan, kedudukan politik dan sumber rezeki pribadinya.

Setiap orang dari Imam-Imam Ahlul Bait a.s. – sejak Ali bin Abi Thalib hingga Imam terakhir dari rangkaian keturunan yang penuh berkah ini melakukan perjuangan politik yang panjang dan perlawanan terhadap penguasa yang ada. Mereka adalah pemegang kepemimpinan politik oposisi yang penuh beban tanggung jawab, perbaikan dan pengarahannya, setelah para penguasa menyimpang dari khittah Islam yang asli dan menindas segenap lapisan masyarakat, khususnya Ahlul Bait a.s. dan pengikut-pengikut mereka.

Para penguasa di setiap masa menganggap para Imam Ahlul Bait sebagai sumber gerakan politik dan simbol perlawanan, tempat berlindung para oposan. Oleh karena itu, tak seorang pun dari Imam-Imam Ahlul Bait a.s. yang selamat dari pengejaran, perlakuan buruk, kesulitan dan incaran pengawasan mata-mata, pemenjaraan atau pembunuhan.

Imam Al-Jawad lahir pada periode yang sarat dengan peristiwa politik dalam keadaan kacau dan silih bergantinya kekuasaan kekhilafahan antara al-Amin dan al-Ma'mun, 2 putera Harun ar-Rasyid. Tahun kelahirannya, 195 H adalah tahun saat al-Ma'mun dibai'at sebagai



umur 8 tahun, kemudian ia diracun pada umur 25 tahun. Tetapi karya-karyanya sangatlah banyak dan ketinggian ilmunya diakui oleh orang banyak. Imam al-Jawad a.s. mewakili sifat ramah & santun Nabi Muhammad SAW dan kelihaihan dari Imam ar-Ridha a.s. Warisan kehidupannya antara lain kejujuran, keramahan, kesantunan, ketegasan, pemaaf dan toleransi. Dalam dirinya yang sangat bersinar adalah karakternya yang selalu menunjukkan keramahan kepada siapapun tanpa kecuali membantu yang membutuhkan, menjaga keadilan dalam situasi apapun, hidup sederhana, menolong yatim piatu, fakir miskin dan tuna wisma, mengajarkan kepada yang tertarik untuk belajar dan membimbing rakyat ke jalan yang benar.

Al-Ma'mun, raja Abbasiyah menyadari bahwa untuk kesuksesan kerajaannya, dia harus memenangkan simpati rakyat Baghdad yang selalu bersahabat terhadap Ahlul Bait Nabi Muhammad SAW. Akibatnya al-Ma'mun terpaksa, dari segi politik, untuk berhubungan dengan anggota dari Bani Fatimah dengan mengorbankan ikatan keluarganya dengan Bani Abbas untuk meraih simpati kaum Syi'ah. Dia mengumumkan bahwa Imam ar-Ridha a.s. sebagai pewarisnya, walaupun tanpa persetujuan Imam ar-Ridha a.s. dan al-Ma'mun menikahkan Imam ar-Ridha dengan Ummu Habibah.

Al-Ma'mun berharap bahwa Imam ar-Ridha a.s. akan memberikan bantuan dalam urusan politik resmi. Tetapi dia menyadari bahwa Imam ar-Ridha a.s. tidak terlalu tertarik pada urusan politik resmi dan rakyat



veteran di Baghdad. Imam al-Jawad duduk di samping al-Ma'mun berhadap-hadapan dengan Yahya bin Aktsam, yang kemudian bertanya, "Apakah kau izinkan aku untuk bertanya?"

"Tanyalah apa saja yang engkau mau" Jawab Imam al-Jawad a.s. Kemudian sesi ini dilanjutkan oleh pertanyaan-pertanyaan yang diajukan kepada Imam al-Jawad a.s. yang dijawab dengan sangat baik oleh Imam al-Jawad a.s. Pada akhirnya Imam al-Jawad a.s. bertanya balik kepada Yahya bin Aktsam. Namun dia tidak bisa menjawab kemudian al-Ma'mun berkata, "Tidakkah aku sudah mengatakan bahwa Imam al-Jawad datang dari keluarga yang telah dipilih oleh Allah sebagai tempat penyimpanan ilmu pengetahuan? Apakah ada satu orang di dunia ini yang bahkan mampu untuk menyaingi seorang anak kecil dari keluarga ini?" Lalu semuanya menjawab, "Tidak diragukan lagi bahwa tidak ada yang menyamai Muhammad bin Ali al-Jawad". Akhirnya, sesuai permintaan al-Ma'mun berlangsunglah perayaan akad nikah Imam al-Jawad dengan Ummu Fadhl, puteri al-Ma'mun di Majelis itu juga. Satu tahun setelah pernikahannya, Imam al-Jawad a.s. memutuskan untuk kembali ke Madinah dengan istrinya. Namun harapan al-Ma'mun dari pernikahan itu gagal karena ternyata puterinya mandul dan sampai 15 tahun pernikahan tidak dikaruniai anak. Imam al-Jawad menikah lagi dengan seorang

















nampak pada judulnya, tulisan Multazam, mencoba menelusuri peranan al-Husain dan kesyahidannya.

4. Ada pula tulisan skripsi ditulis oleh : Hery Noordiansyah, Fakultas Adab, Jurusan SKI, pada tahun 2008, UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta, berjudul : *Perebutan Kekuasaan Khalifah al-Amin dan al-Ma'mun (810-813 M) & Dampaknya bagi Dinasti Abbasiyah*. Membahas tentang : Biografi Khalifah al-Amin & al-Ma'mun, pertentangan antara Khalifah al-Amin & al-Ma'mun, dampak perebutan kekuasaan antara Khalifah al-Amin dan al-Ma'mun bagi Dinasti Abbasiyah.
5. Ada pula tulisan skripsi ditulis oleh : Hasim Asroni, Fakultas Syari'ah & Hukum, Jurusan Perbandingan Madzhab & Hukum, pada tahun 2012, UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta, berjudul : *Bentuk Pemerintahan dalam Pemikiran Muammarr Qadhafi & Imam Khomaeni*. Membahas tentang : Seputar sistem pemerintahan dalam Islam, pemikiran politik Muammarr Qadhafi & Imam Khomaeni tentang sistem pemerintahan Islam, analisis bentuk karakter pemerintahan menurut Muammarr Qadhafi & Imam Khomaeni.

Dari tulisan di atas, berbeda dengan tulisan yang akan dipaparkan dalam pembahasan skripsi ini, karena pembahasan dalam skripsi ini hanya berpusat pada sejarah kehidupan Imam Muhammad al-Jawad dan gerakan politik. Sedangkan, tulisan di atas tidak membahasnya secara khusus tentang gerakan politik tersebut. Sehingga penulis ingin mengangkat judul











tentang gerakan politik Imam Muhammad bin Ali al-Jawad (195-220 H/811-835 M) pada masa Khalifah al-Ma'mun.

## H. Sistematika Bahasan

Penelitian ini nantinya akan di susun dalam lima bab. Bab *pertama*, merupakan bab pendahuluan, yang di dalamnya mencakup beberapa sub bahasan, meliputi : Latar belakang masalah untuk memberikan penjelasan secara akademis mengapa penelitian ini perlu dilakukan dan apa yang melatar belakanginya.

Kemudian rumusan masalah yang dimaksudkan untuk mempertegas pokok-pokok masalah yang akan diteliti agar lebih terfokus. Setelah itu, dilanjutkan dengan tujuan dan kegunaan penelitian untuk menguraikan pentingnya penelitian ini. Sedangkan Penelitian Terdahulu, untuk memberikan gambaran tentang letak kebaruan penelitian ini bila dibandingkan penelitian-penelitian yang telah ada. Kemudian kerangka teoritik yang dilanjutkan dengan metode penelitian untuk mensistematisasikan metode dan langkah-langkah penelitian dimaksudkan untuk menjelaskan bagaimana cara yang dipergunakan penulis dalam penelitian ini. Dan terakhir sistematika bahasan.

Bab *kedua*, membahas tentang Biografi Imam Muhammad al-Jawad, yang terbagi dalam beberapa sub bahasan sebagai berikut: Genealogi Imam Muhammad al-Jawad, Kedermawanan Imam Muhammad al-Jawad, Keulama'an Imam Muhammad al-Jawad.

Bab *ketiga*, membahas tentang Pengertian Imamah, Konsep Imamah menurut Syi'ah, Konsep imamah menurut Imam Muhammad al-Jawad a.s.

Bab *keempat*, adalah bahasan inti dari skripsi ini yang akan membahas tentang gerakan politik Imam Muhammad al-Jawad yang terbagi dalam beberapa sub bahasan sebagai berikut : Situasi pemerintahan Khalifah al-Ma'mun, Pemberontakan Alawiyyin pada masa Imam al-Jawad, Hadis-hadis dan wasiat-wasiat Imam al-Jawad.

Bab *kelima*, adalah penutup yang diberisikan kesimpulan, saran-saran, daftar pustaka dan lampiran-lampiran.

